

Protokoll Elternratssitzung Wilen am 21. Februar 2024

19:00 – 21:00 Uhr, Mehrzwecksaal

Elterndelegierte/ Stellvertretende		
KG 1	Jana Nevrlika	ev
KG 1	Stéphanie Crettol	x
KG 1	Cyrill Troxler	Entsch.
KG 2	Danijela Osterwalder	Entsch.
KG 2	Mirjam Bytyqi	entsch
KG 3	Florian Jenny	x
KG 3	Marijan Belijan	x
KG 4	Christine Castrischer	x
KG 5	Nina Konrad	x
KG 5	Aizhan Azghaliyeva	Entsch.
KG 5	Martina Wohlfart	x
1a	Catherine Streule	x
1a	Nathalie Schäfer	x
1b	Rebecca Pachmann	x
1b	Lena Kastrati	Entsch.
2a	Julia Schweiberer	Entsch.
2a	Ivana Illic	Entsch
2b	Petra Feusi	X
2b	Imre Djurec	X
3a	Martin Hartenstein	Entsch.
3a	Viola Demi	Entsch.
3b	Dominique Zoller	X
4a	Karina Meyer	X
4a	Cristina Bucher	entsch
4b	Ciara Bosshard	X
5a	Martin Hartenstein	Entsch.
5b	Jacqueline Burtscher	Entsch.
5b	Julia Schweiberer	Entsch.
5b	Woonjung Park	Entsch.
6a	Aura Rusu	Ev
6a	Ipek Aydemir	Entsch.
6b	Annegret Kern	Entsch.
6b	Carmela Schatt	X

Vertretung der Schule		
SL	Judith Niedermann	x
SL	Christian Camenzind	X
KG 2	Claudia Ritz	x
4b	Nicole Sauter	x

1. Begrüssung

1. Begrüssung

2. Veränderung Vorstand
3. Offene Stellen Lehrerschaft
4. Projekte
 - a. Lesenacht
 - b. Sicherheit im Internet
 - c. Update bestehender Projekte
5. Varia

2. Vorstand

Information, dass sowohl Lena wie auch Cyril per Ende Schuljahr zurücktreten werden; Ich (Catherine) möchte nicht mehr in der gleichen Position tätig sein, kann aber gerne noch beratend im Vorstand bleiben.

Die Eltern sollen sich überlegen, wer sich für die offenen Positionen melden möchte. Es könnte ev. schon Vorwahlen in der nächsten Sitzung abgehalten werden, so dass die Elternmitwirkung nicht bis zu den Herbstferien ohne Vorstand ist.

3. Offene Stellen Lehrerschaft

In der letzten Vorstandssitzung hatten wir die beiden Schulleiter gebeten, dass sie eine Information/Statement über die offenen Stellen abgeben möchten, da viel darüber gesprochen wurde und die Eltern z.T. verunsichert sind.

Judith zeigt die offenen Stellen der Schule Freienbach.

Diese sind hier ersichtlich: <https://gemeinde-freienbach.abacuscity.ch/de/jobportal>

Information von Judith zu Wilen 1:

In Wilen 1 sieht die Stellenbesetzung gut aus. Stand vom 21.02.2024 sind die meisten offenen Stellen besetzt oder es konnte eine gangbare Lösung gefunden werden.

Information von Christian zu Wilen 2:

Da sieht die Besetzung der offenen Stellen (Stand 21.02.2024) nicht so rosig aus. Es fehlen zwei Klassenlehrpersonen für die beiden 5. Klassen sowie eine Fachlehrperson für Französisch. Sollte es zu Klassenauflösungen kommen, werden die Eltern frühzeitig informiert. Aktuell wird auf Hochdruck Lehrpersonen gesucht.

Zu beachten gilt es, dass es grundsätzlich u.U. noch weitere Kündigungen geben kann, da der kantonale Kündigungstermin erst Ende März ist. Es kann aber auch durchaus sein, dass eine Stelle erst im Mai (wie im 2023) besetzt werden kann.

In der allgemeinen Diskussion über das Thema offene Stellen kommt unter anderem das Thema Erziehung zur Sprache. Genauer der Umgang der Kinder und Eltern mit der jeweiligen Lehrperson. Es kommt hier die Frage auf, ob es Sinn macht, dass ein Brief verfasst wird, mit der Bitte einen anständigen Umgang mit den Lehrpersonen zu pflegen, denn so können wir die Lehrpersonen entlasten und sie können sich um die Bildung unserer Kinder kümmern.

➔ Karina, Rebecca und Carmela werden gemeinsam einen Draft für einen Brief erstellen und diesen dann dem Elternrat vorlegen, so dass der Brief im Namen des Elternrates versendet werden kann. Der Brief sollte so schnell wie möglich versendet

werden. Weiter sollte eine abgeänderte Version dann jeweils anfangs Schuljahr an die Eltern verteilt werden.

4. Vorlesetag

Es fehlen da die Informationen. Lena hat in der Zwischenzeit im Vorstand angefragt, wer Wilen am 13.03.2024 vertreten könnte.

5. Sicherheit im Internet

Informationsabend der 3.-6. Klasse 11.04.2024 um 1900 im Mehrzweckraum in Wilen. Ein separater Flyer wird noch verteilt. Swisscom wird durch den Abend führen. Unter anderem wird dann auch die Plattform Pupil vorgestellt. Der Elternrat Wilen wird den Anlass unterstützen, dies beim Apéro und am Help-Point für die Pupil Plattform. Hierzu folgt dann eine separate Einladung.

Die weiteren Daten an den anderen Schulorten sind für alle offen. Somit hat jeder die Möglichkeit an einem Anlass teilzunehmen.

Diskussion zu diesem Thema ist, dass es wieder ein Anlass für die Eltern ist und nicht für die Kinder. Ziel sollte sein, auch mal für die Kinder etwas zu organisieren.

6. Projektupdates

- **Ausserschulisches Sportangebot:**

Das Projekt ist nun integriert in die Musikschule Freienbach. Das Geld wird aber hier erst gesprochen, wenn das Angebot abgeschlossen ist, d.h. Ende Schuljahr. Und es sieht gut aus, dass es auch im nächsten Jahr stattfinden kann. Nathalie hat zwei Personen in Ausbildung, die dann das Angebot übernehmen könnten. So gibt es mehr Abwechslung.

Generell bekommen sie für dieses Angebot nur positive Feedback seitens der Eltern. Für das nächste Jahr haben sie aber bereits ihre Lessons Learned.

➔ Es wird Ende Schuljahr eine Umfrage gestartet, ob auch im nächsten Jahr ein solches Angebot seitens der Eltern gewünscht ist.

- **Schulwegsicherheit**

Nina hat C.Krienbühl angefragt betreffend einer «Achtung Schule» Bemalung. Er wird dies selber organisieren, da auch er realisiert hat, dass z.T. die Leute zu schnell um die Kurve fahren. Ein Fussgängerstreifen hingegen wird es keinen geben vorne an der Strasse, da es dort eigentlich ein Trottoir hat.

Die Geschwindigkeit wird auf der Hauptstrasse nicht auf 30 reduziert. Hierzu hatte es eine Untersuchung seitens «Strassenverkehrsamt» gegeben. Es werden an den kritischen Stellen Pfosten aufgestellt, so dass die Kinder nicht mehr auf die Strasse rennen und die Fahrzeuge nicht die Kurve schneiden können.

- **Thema NMG**

Positives Feedback betreffend des Unterricht. Die Lehrpersonen wurden von den Schulleitern informiert und aufgefordert, dass sie doch vermehrt Realbegegnungen in Form von Exkursionen usw. durchführen sollen.

- **Social Media Vertreter**

Es hat sich niemand gefunden, es wurde auch nicht allzu aktiv bei den Klassen nachgefragt Es wurde entschieden, diesen Punkt zu streichen, d.h. kein Social Media Vertreter seitens Elternrat.

- **Mobbing/Social Media**

Da weder Viola noch Danijela anwesend waren konnte hier kein Update gegeben werden.

Es wurde aber darüber diskutiert, dass diese Punkte auch zum Thema «Erziehung» gehören. Also die Punkte, die im Brief an die Eltern erwähnt werden.

- **Robotics (ETH)**

Dies geht leider nur individuell. Die Uni Zürich bietet aber etwas ähnliches an, dies macht aber erst ab der 5. – 6. Klasse Sinn.

→ Ciara wird sich ab dem Sommer darum kümmern, in Rücksprache mit der Lehrperson

- **Essen Mittagstisch**

Es haben sich keine Eltern bei Jacqueline gemeldet.

→ dieser Punkt wird somit geschlossen.

7. Varia

- Kann man die Tagesschule ebenfalls im Elternrat integrieren? D.h. dass sie teilnehmen?
→ wurde von den Eltern positiv aufgenommen. Wir werden für den nächsten Anlass eine Einladung an die Tagesschule schicken.
- Hausaufgaben:
Es ist der Wunsch z.T. von Eltern, dass auch in der Tagesschule eine fixe Hausaufgabenzeit besteht. Im Moment ist dies nur am Mittag möglich. Christine informiert, dass im Hort Plus in Wollerau ein separater Raum für die Kinder vorhanden ist, die Aufgaben machen müssen, so dass sie das in Ruhe machen können. Für die Kinder die spielen können besteht auch entsprechend Platz.

21.02.2024, Catherine Streule